

selecto, agregados a los que ya cuenta el país. Ud. mismo estaría allí muy bien.

—¿Importar? ¿Acaso habría quien pensara en importar un presidente? Una Universidad es una república dentro de otra república. Es la república intelectual.

*Un paréntesis político.*

Cuando don Elías dejó de hablar, y parecía haber puesto punto final al tema, nosotros agregámos, cambiando de asunto:

—¿Ha visto que silencio político? Para quienes piensan que las campañas políticas deben ser menos personalistas, más serenas, esto ha caído de perlas. Otros se duelen de aquellos momentos pasados, iniciales, dijéramos, en que los fuegos caldeaban el ambiente, dando a los periodistas abundante material.

—Ya Rómulo Tovar lo dijo muy bien: todo necesita sus intervalos de descanso; hasta los pugilatos.

Calló don Elías y nosotros recordámos unos párrafos suyos escritos en 1913.

“Se afirma corrientemente que las luchas políticas de Costa Rica no son luchas de ideas. Se dice que los partidos se forman en torno de los candidatos a la Presidencia de la República y se observa que estos candidatos son por lo regular de una misma especie: semejante escuela económica, semejante escuela filosófica, semejante credo social. Se dice, pues, que se trata de incomprendibles luchas de personas y por personas.

Y se pregunta úno: ¿Cuándo y dónde han sido luchas de ideas las luchas políticas? Las ideas están en todo, pero en política es en lo que menos están. En Costa Rica, como en el resto del mundo, instintos, pasiones, senti-